
Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 12 de juny de
2008. Comença la sessió a les 10 hores i 8 minuts.
Presideix la presidenta de les Corts Valencianes, senyora
María Milagrosa Martínez Navarro. Sessió plenària
número 27. Segona i darrera reunió.

La senyora presidenta: 

Bon dia.
Se reprén la sessió.

Compareixença del president del Consell per 
a respondre les preguntes d’interés general 

per a la Comunitat Valenciana

La senyora presidenta:

Compareixença del president del Consell per a respon-
dre les preguntes d’interés general de la Comunitat
Valenciana formulades pels grups parlamentaris.

En primer lloc, té la paraula el síndic del Grup
Parlamentari Popular, l’il·lustre senyor Costa.

El senyor Costa Climent:

Muchas gracias, señora presidenta.
Señor president del Consell, miembros del Consell,

señoras y señores diputados.
El auténtico atasco de estas semanas no está en las carre-

teras. Ese atasco no es de camiones, ni de coches. El atasco,
señoras y señores diputados, es realmente de ideas, de pro-
puestas y de soluciones. El auténtico atasco nacional está en
el despacho de Zapatero y lo estamos pagando todos los
españoles todos los días desde los últimos cuatro años.
(Aplaudiments)

Porque en los últimos cuatro años, por primera vez,
Zapatero lo ha conseguido. Por primera vez, nos ha puesto
de acuerdo a todos los valencianos y a todos los españoles.
Por primera vez, todos decimos que el gobierno de Zapatero
no tira, no está. Es más, no tira, no está porqué está en huel-
ga de ideas, de proyectos y de futuro. (Aplaudiments)

A los que han parado, porque ha sido incapaz de darles
una solución y a los que no han parado porque se les ha obli-
gado a parar, porque durante cuatro años no ha estado. 

Y como nos ha hecho parar y ha estado cuatro años
intentando parar a esta comunidad, hace una semana, hace
una semana, el gobierno socialista derogó el trasvase del
Ebro a Barcelona y la próxima semana hará cuatro años
exactamente que la vicepresidenta María Teresa Fernández
de la Vega derogó el trasvase del Ebro a la Comunidad
Valenciana, a Murcia y a Almería. Dijo que no había ni una
gota de agua. Dijo que eso supondría la destrucción del delta
del Ebro. Dijo que no era socialmente asumible por nadie la
realización de un trasvase de sobrantes del Ebro a la
Comunidad Valenciana. Y hace unos meses anunció que iba
a haber un trasvase del Ebro al área metropolitana de
Barcelona. Por arte de magia, ya había agua para trasvasar.
Por arte de magia, ya no se destruía el delta del Ebro. Por
arte de magia, lo que era el problema para el gobierno socia-
lista se había convertido en la solución.

Y cuando nosotros exigimos igualdad, porque apoyamos
ese trasvase de aguas del Ebro a Barcelona porque lo nece-

sitaban, porque era justo, porque era solidario, y nosotros
pedimos igualdad, se nos dijo que no, que aquello no era un
trasvase, que era una tubería o una cañería o un aporte tran-
sitorio de caudales; que iba a ser provisional y que, por lo
tanto, era desmontable; que después iba a ser reversible por-
que era permanente, pero que nosotros no teníamos derecho
a esa agua.

Y entonces, señorías, se puso a llover y como se puso a
llover, lo que no era un trasvase del Ebro pasó a convertirse
ya en un trasvase del Ebro y, como era un trasvase del Ebro,
el gobierno decidió derogarlo y derogó por decreto el decre-
to que derogaba la derogación del trasvase del Ebro, convir-
tiendo esto en el mayor disparate nacional de la historia de
la política española. (Aplaudiments)

Y, aunque parezca mentira esta devoción al azar meteo-
rológico, en este país han existido ministros que hacían de
ministros y hombres del tiempo que hacían de hombres de
hombres del tiempo. Y en este país, se ha hablado de tras-
vase siempre. Y cuando llovía, pues llovía y cuando no llo-
vía, no llovía, pero al final se buscaban soluciones perma-
nentes y no transitorias ante un problema de todos.

Por eso, señor presidente del Consell, hoy el gobierno
socialista propone un pacto, un pacto que pide que nos una-
mos, pero que dice «del agua del Ebro, ni hablar». Quieren
que nos sentemos a hablar sin poder hablar de lo que quere-
mos hablar. Quieren que nos sentemos a hablar cuando
excluyen todo aquello de lo que queremos hablar.

Por eso, señor presidente del Consell, decirle, preguntar-
le: «¿Ha cambiado la posición del gobierno valenciano con
respecto al trasvase de aguas del Ebro a Barcelona como
parte de una solución integral a los problemas de agua que
tiene Cataluña, la Comunidad Valenciana, Murcia y
Andalucía?».

Muchísimas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta: 

Per a contestar, té la paraula el president del Consell.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta. 
Señorías.
Señor portavoz del Grupo Parlamentario Popular, no

puede cambiar nuestra posición porque las circunstancias de
escasez de agua en la Comunidad Valenciana siguen siendo
exactamente las mismas y la situación de sobrantes eviden-
tes y cuantificados del agua del Ebro sigue siendo la misma.
Los únicos que han cambiado un poquito y han vuelto a
cambiar sobre lo cambiado han sido los socialistas, que a la
no política de agua en España aplicaron un concepto de revi-
sión con cambio de la semántica del concepto que ponían en
marcha para intentar tapar su propia vergüenza, y una vez
que se pone a llover un poquito más de lo que se debe, vuel-
ve a derogar algo que parecía era tener inteligencia, respon-
sabilidad y seriedad en cuanto a las decisiones del Gobierno
de España. (Aplaudiments)

En estos momentos la realidad hídrica de la Comunidad
Valenciana sigue siendo deficitaria y esto es bueno que lo
sepan sus señorías, todo el parlamento autonómico de nues-
tra comunidad, porque es fundamental que se sepa y que no
se tape nunca más: una realidad estructural de algo tan
importante como es el agua para nuestra vida, nuestro futu-
ro y nuestra prosperidad. La realidad hídrica de la
Comunidad Valenciana sigue siendo deficitaria pese a que,
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efectivamente, este mes de mayo ha sido uno de los más llu-
viosos de los dos últimos siglos, pero eso no palía, en abso-
luto, las necesidades de agua que tiene nuestro territorio.

Los niveles de agua embal…, la culpa de Zapatero es
haber paralizado el trasvase del agua del Ebro. Esa es la
culpa de Zapatero. (Aplaudiments)

Esa es la culpa de Zapatero. Es más, es más, no tendría
culpa si no hubiese habido, a lo mejor, un plan hidrológico
nacional en marcha y el hombre no hubiese sabido cómo
solucionar un gran problema, pero la culpa por la que tendrá
que dar cuentas a la historia es haber parado la solución que
estaba en marcha y esa es la culpa de Zapatero; esa en con-
creto y no otra. (Aplaudiments)

Los niveles de agua embalsada para uso consuntivo son
equivalentes a los dos últimos años e inferiores en la
Comunidad Valenciana a los datos de hace cinco y diez
años. Es decir, la coyuntura, la coyuntura de este mes no
cambia la tendencia estructural de la falta de agua en nues-
tro territorio.

Mientras las cuencas del Segura y del Júcar se encuen-
tran al 20% de agua embalsada, el Ebro sigue como hace
diez años, más del 80% del agua embalsada. Nuestra dota-
ción de agua per cápita está por debajo de los mil metros
cúbicos por habitante y año que recomienda la Organización
Mundial de la Salud. La provincia de Alicante dispone de
550 metros cúbicos de agua por habitante y año, cinco veces
menos que la media española –2.829 metros cúbicos por
habitante y año– y casi seis veces menos que la media euro-
pea. ¿Cómo va a cambiar la posición del gobierno de La
Generalitat ante tal circunstancia de falta de agua?

Lo que creo que sería conveniente, después de estos años
de debate en materia de agua en nuestra comunidad, es que,
por fin, cambiase la opinión de la oposición política en nues-
tro territorio a favor de la Comunidad Valenciana. Eso es lo
que tendría que ocurrir. (Aplaudiments)

Seguiremos reclamando porque, además, no hay otra
solución. Y si, efectivamente, el gobierno socialista ha dero-
gado lo que había puesto en marcha por las circunstancias
de un mes de mayo lluvioso en relación con Barcelona,
desde aquí tenemos que reiterar nuestro compromiso con
ese trasvase de agua a Barcelona, porque será necesario,
seguro, el año que viene o dentro de dos años, y, sobretodo,
reiterar que aquel gran pacto que fue el Plan hidrológico
nacional, –estoy totalmente convencido– tarde o temprano
se tendrá que hacer. Y si no, me remito a las pruebas del ini-
cio de esta legislatura. En el momento en que Barcelona ha
necesitado agua, ¿de qué ha echado mano Zapatero? ¿De
qué? Ha echado mano del trasvase de agua del Ebro a
Barcelona. Por eso, ese trasvase está más vivo que nunca, es
más necesario que nunca y lo defendemos con más ahínco
que nunca. 

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta: 

Pregunta del síndic del Grup Parlamentari Socialista,
il·lustre senyor Luna.

El senyor Luna González:

Muchas gracias, señora presidenta.
Señoras y señores diputados, señor presidente.
Es la tercera vez en dos meses que venimos aquí, a esta

sesión de control al presidente para hablar de la situación

económica. Por tanto, supongo que ha tenido usted tiempo
de sobra para maldecir suficientemente a Zapatero, además
del punto anterior, y podremos hablar de algo serio en rela-
ción con lo que ustedes pueden y deben hacer, en relación
con lo que son sus obligaciones.

Usted, hace unos días, el 22 de mayo, vino aquí y en la
sesión de control, a preguntas de su grupo parlamentario,
anunció siete grandes programas, –es verdad que no concre-
tó nada– siete grandes programas en abstracto y una inver-
sión de 1.394 millones de euros. El problema es que una
semana después, reunido con los empresarios para hablar de
los planes de competitividad, usted admitió dificultades pre-
supuestarias y dijo literalmente que agradecía a los empre-
sarios…, decía: «...se ha llevado a cabo gracias a algunas
renuncias y comprensión mostradas por los empresarios
ante los momentos económicos y presupuestarios por los
que está atravesando el gobierno valenciano esa reducción».

Por tanto, como ya no sabemos si son 1.394, si son siete
programas o si son menos –porque ha habido problemas,
ustedes ya reconocen problemas– nos gustaría saber real-
mente qué medios piensa el Consell dedicar a la situación
actual de la coyuntura económica. Pero nos gustaría saber-
lo con una cierta concreción, con alguna concreción, señor
presidente.

Muchas gracias. (Veus)

La senyora presidenta: 

Señores diputados, por favor. 
Té la paraula el president del Consell per a respondre.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.
Señorías.
Señor Luna, hemos hablado en esta legislatura de eco-

nomía y seguiremos hablando de economía, entre otras
cosas porque al frente del gobierno socialista de España hay
alguien que ocultó, de verdad, hace unos cuantos meses la
realidad económica de España y, desgraciadamente, no sólo
yo, sino todos los españoles hoy están hablando de econo-
mía. (Aplaudiments)

Hablando de concreciones, es una pena que leyese sólo
la parte correspondiente de lo que estaba fuera del contexto
mediático en relación a lo presentado el otro día. Y me
explicaré. Es una parte concreta de una de las medidas que
yo anuncié y que ya hemos puesto en marcha, junto con
otras que también he venido anunciando.

No sólo los grandes números, no sólo los 1.394 millones
de euros, sino que ya voy reuniéndome sector por sector
–podría ir a la hemeroteca y ver la suma de las propuestas ya
concretas con medidas determinadas para cada uno de los
sectores– y verá que en su suma, todo termina siendo el pro-
yecto que yo presenté, de iniciativas para dinamizar la eco-
nomía de nuestra comunidad que, como le recuerdo, era
impulso de los sectores productivos donde está la parte que
corresponde a los planes de competitividad que yo presenté
el otro día a los distintos sectores productivos de la
Comunidad Valenciana –195 millones de euros–, las inver-
siones estratégicas –336 millones de euros–, el refuerzo del
empleo y la formación –28 millones de euros–, mejora de la
liquidez de las empresas –500 millones de euros– y estímu-
lo a la financiación de la vivienda protegida –334 millones
de euros. En total, 1.394 millones de euros. 

Muchas gracias. (Aplaudiments)
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La senyora presidenta:

Per al torn de rèplica té la paraula l’il·lustre diputat sen-
yor Luna.

El senyor Luna González:

Muchas gracias, señora presidenta.
Señor presidente, su problema en esto de las cifras es el

rigor. Mire, hace una semana apenas un semanario econó-
mico de la Comunidad Valenciana publicaba esto literal-
mente: «Las promesas de Camps ya suman 60.000 millones
de euros». Y decía a continuación que algunos planes anun-
ciados no ven nunca la luz, otros son actuaciones ya conte-
nidas en otras líneas presupuestarias y es muy difícil verifi-
car su ejecución. Ese es el problema.

Mire, su problema es la deuda, y lo sabe. Ustedes, se
mire por donde se mire, están por encima de la media de la
deuda de las comunidades autónomas, relativa claro; en la
absoluta hay uno que está por encima de nosotros, pero por-
que tiene más población. Y compárelo con quien quiera, con
quien ha crecido más, con quien ha crecido menos, con
quien tiene más población, con quien tiene menos.

Mientras usted no reconozca que tienen un serio proble-
ma con la deuda no lo afrontarán, porque el que no recono-
ce un problema no lo afronta. Ustedes tienen que reconocer
ese problema. (Aplaudiments)

Efectivamente, el que no reconoce un problema no lo
afronta y sigue enredado con el problema, que es lo que les
pasa. Y además, mientras usted no reconozca que está en peor
situación que los demás no se dará cuenta de que tiene que
hacer algo más que los demás para afrontar ese problema.

Señor presidente, usted debería de dejar la improvisa-
ción de una vez por todas. Usted debería de contar con todo
el mundo para trabajar en este tema. El otro día los sindica-
tos, la UGT decía que parece mentira que, estando como
están hablando, teniendo en marcha el diálogo social, que
ustedes se reúnan con otros, les dejen a un lado y les arrin-
conen a la hora de discutir problemas tan serios como la
competitividad en la Comunidad Valenciana. Su problema,
señor presidente, es que aíslan a los demás.

Mire, yo creo que coincidiremos en algo. El sistema
democrático es el sistema más eficiente desde el punto de
vista económico que hay. Las naciones más avanzadas en el
mundo, las que mejor vive la gente, son las que tienen un
sistema democrático avanzado. Pero esto no es por casuali-
dad. Esto es porque el sistema democrático permite el con-
trol de los que gobiernan y permiten la aportación de los que
piensan de distinta manera. El control de los que gobiernan,
señor presidente, es fundamental para que la economía sea
eficiente. Usted tiene un descontrol absoluto de los gastos de
gestión de su gobierno. Usted no puede controlarlo, y lo está
demostrando cada año. Cada año crece nuestra deuda, pero
no en inversiones productivas. Cada año crece por cosas que
se les ocurren, por despilfarro, por mala gestión. Váyase
usted a los presupuestos iniciales y a los finales de muchas
cosas. Nosotros podríamos ayudarle a eso. Nosotros podría-
mos ayudarle a controlar el gasto si permitieran que en esta
cámara comparecieran los directores de las empresas públi-
cas, los consellers, los directores generales a hablar de
números. Si permitieran que viéramos los números de las
empresas. Porque cuando alguien se siente controlado, sin
duda se preocupa de trabajar un poco mejor. Nosotros podrí-
amos ayudarle en ese control, señor presidente, si usted
estuviera de acuerdo en ello.

Y nosotros podríamos ayudarle también aportando
ideas, porque ese es el otro gran valor de la democracia,
que permite que personas que piensan de distinta manera
se pongan de acuerdo y enriquezcan la solución final de las
cosas. Pero para eso, señor presidente, hay que creerse el
funcionamiento de la democracia. Para eso hay que creer
en las instituciones.

Señor presidente, levante usted el freno que le tiene
puesto a esta cámara. Permítale usted a quien está sentado
detrás de mi que actúe como tiene que actuar, como presi-
dente de la institución, (aplaudiments) permitiendo, permi-
tiendo que la oposición vengamos aquí a cumplir con nues-
tra función, que es controlarles a ustedes. Le vendrá bien
que controlemos a algunos de sus subordinados. Le vendrá
bien que alguno de ellos tenga que venir aquí a ponerse la
cara colorada explicando cuentas y números que sin duda no
son capaces de explicar. Le vendrá muy bien a usted y nos
vendrá muy bien a todos.

Señor presidente, la democracia hay que creérsela…

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señor Luna.

El senyor Luna González:

Muchas gracias, señora presidenta. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Per al torn de rèplica, té la paraula el president del
Consell.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.
El endeudamiento en términos o en su relación con el

producto interior bruto de la Comunidad Valenciana es
exactamente el mismo hoy que hace cuatro años, según
datos del Banco de España. Por lo tanto, no hay nada des-
controlado. Lo único descontrolado es usted y su grupo par-
lamentario. (Aplaudiments)

Mire, mire si creo en la democracia que gracias a la
democracia ustedes se fueron a la oposición y se crearon un
millón de puestos de trabajo, gobernando el Partido Popular.
Y mire si creo en la democracia: gracias a que usted dejó de
ser alcalde de Alicante, hoy Alicante tiene tranvía Tram,
obras anti-riada y una red arterial de comunicación con una
inversión que supera los 1.200 millones de euros.
(Aplaudiments)

Bendita sea la democracia que a usted lo puso en la opo-
sición y al Partido Socialista lo sigue manteniendo en la
oposición en una comunidad que ha confiado en el Partido
Popular y que ha generado empleo y prosperidad.
(Aplaudiments)

Mire, (se sent una veu que diu: «Sobrado.») le voy a
dar… No, de sobrado nada, son los datos objetivos. De
sobrado nada. De sobrado es el que se sube aquí, el que
insulta, el que intenta mezquinamente retorcer en su discur-
so cuatro datos, y se sienta y se queda tan a gusto. Eso es ir
sobrado. ¿Porque qué dato me ha dado? ¿Qué propuesta me
ha hecho? Por cierto, les voy a dar un consejo. Sigan leyen-
do, sigan leyendo algunos textos que se escriben todos los
días y seguirán estando por muchos años en la oposición.
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Sigan creyendo en algunas cosas que se escriben como si
fuese lo único que ocurre en la Comunidad Valenciana, y a
ustedes les auguro décadas de oposición política en la
Comunidad Valenciana. (Aplaudiments)

Por lo tanto, esgrima datos objetivos del Banco de
España, o de la Conselleria de Economía, o de la
Intervención de La Generalitat, o de la ejecución de los pre-
supuestos, o de las iniciativas que ponemos en marcha, o la
suma de gasto e inversión en educación, en sanidad, en polí-
ticas sociales, o los datos de empleo, o los datos de creci-
miento económico mientras no gobernaba el Partido
Socialista en Madrid. Esgrima datos objetivos, y así no irá
usted de sobrado. Porque venir aquí a dar clases de demo-
cracia y de funcionamiento parlamentario para intentar
esconder una incapacidad total para comprender qué pasa en
la Comunidad Valenciana y como ha crecido la Comunidad
Valenciana gobernada por el Partido Popular, creo que eso
sí, señor Luna, es ir de sobrado. Y es hacerle un flaco favor
a su grupo parlamentario, a su partido político y desde luego
a la suma necesaria de inteligencia a la nuestra para poner en
marcha proyectos conjuntamente para el futuro de la
Comunidad Valenciana. (Aplaudiments) Eso sí que es ir de
sobrado.

Y más le digo. Señor Luna, con usted los pactos que
quiera. Pero me ha demostrado al inicio de esta legislatura
algo que un político no debe de mostrar. Conmigo pactó el
cambio del defensor del pueblo, del síndic de Greuges, lo
pactó conmigo, nos fuimos a una comisión parlamentaria, el
Partido Socialista votó con nosotros, y llevan seis meses sin
cumplir con su compromiso político. Eso sí que es antide-
mocrático. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Señora Marco.

La senyora Marco Gual:

Gracias, señora presidenta.
Señorías.
Señor presidente.
Usted hasta ahora ha hablado de déficit y descontrol,

pues para deficitaria y descontrolada su política industrial.
Aquí anunció usted 1.349 millones de euros para, según

sus palabras, mejorar la productividad de los sectores indus-
triales. Siete días después usted se hace la foto con los
segundos planes industriales, a los que dedica tan sólo 30
millones de euros para el año 2008.

¿Es ésta su apuesta, la apuesta de su gobierno por los
sectores productivos de la Comunidad Valenciana? ¿Su
apuesta se reduce tan sólo a uno 2%? ¿Cree usted de verdad
que con ese 2% va a solucionar usted el 99,9% de los pro-
blemas de los sectores industriales valencianos, según dijo
la señora consellera, señora Juste, después de que la indus-
tria concentra un tercio de lo que son las suspensiones de
pago en el 2007? ¿Cree usted que su palabra puede tener
credibilidad después de saber que con la primera edición de
los planes de competitividad tan sólo ha liquidado usted,
según sus datos, sus datos, 100 de los 300 millones, más de
300 millones que usted prometió en esta cámara?

Señor president, este Consell, es incapaz de dar solu-
ciones…

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señora Marco.

La senyora Marco Gual:

Usted es un presidente ausente para la industria y esta
comunidad.

Nada más y muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Tiene la palabra el honorable conseller de Economía,
Gerardo Camps.

El senyor conseller d’Economia, Hisenda i Ocupació:

Gracias, señora presidenta.
Señorías.
Ayer estuve sometido al control parlamentario durante

algo más de una hora y media en esta cámara, que me ale-
gro de que los que no estaban ayer estén en la mañana de
hoy para realizar estas preguntas. Me alegro, señoría.

Pero no le extrañe que conteste yo, porque torticeramen-
te al inicio de su intervención ha hablado de 1.349. Se ha
equivocado, son 94 millones, en este plan de impulso de la
economía valenciana, diciendo que si todo eso era política
industrial y planes de competitividad, cuando lo ha dicho el
presidente hoy, lo dejó muy claro el jueves pasado, lo reite-
ramos el viernes después del Consell, esos 1.394 millones es
el conjunto de medidas entre los que se encuentran los pla-
nes de competitividad dotados con 30 millones.

Por lo tanto, ni la política industrial está ausente, sino
que muy presente y más presente que nunca dentro del con-
junto de medidas que hemos adoptado en este plan de
impulso de la economía.

¿Sabe su señoría dónde las medidas de política industrial
y de impulso a los sectores productivos han estado ausentes?
En el Plan de choque del ministro Solbes, que –le enseño–
tenía rebaja de impuestos, recolocación de trabajadores y
mejora de la liquidez de las empresas. Ni una sola medida
dedicada a la mejora de la política industrial y los impulsos
de los sectores productivos. Se ha equivocado usted de
gobierno al hacer la crítica. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Tiene la palabra el señor Torres.

El senyor Torres Salvador:

Los últimos datos objetivos de paro en nuestra comuni-
dad son especialmente alarmantes, y debería, señor presi-
dente, preocuparle y también ocuparle.

En el último año el desempleo se ha incrementado un 19%
en España, pero en la comunidad un 32%. Siendo Castellón la
provincia que más empleo ha destruido de toda España.

Hace tres años nuestro síndic le manifestaba y le decía
que usted era el presidente del paro. Y no se equivocó. Usted
lidera, junto con Murcia, la generación de parados que la ha
situado ya nada menos que en 255.000. 62.000 parados más
que hace un año.

Y esto no son números. Porque detrás hay personas,
hay familias que están pasando auténticas situaciones de
necesidad.

Por lo tanto, señor presidente, ya que no hace nada por
disminuir el desempleo. ¿Cuándo va a empezar a aplicar la
Ley de renta garantizada de ciudadanía? Se aprobó hace un
año y sigue en el cajón del olvido. Durante su mandato usted
ha reducido las ayudas... (La senyora presidenta desconnec-
ta el micròfon de la trona)
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La senyora presidenta:

Muchas gracias, señor Torres. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Señor Camps.

El senyor conseller d’Economia, Hisenda i Ocupació:

Señora presidenta.
Señoría.
Es verdad que hace tres años su anterior síndic dijo que

este presidente era el presidente del paro y este gobierno
también era el gobierno del paro. Así le ha ido a su anterior
síndic y así le ha ido a quienes están sentados hoy en la ban-
cada de la oposición. (Aplaudiments) Así le ha ido.

Porque, señoría, no se pueden utilizar los distintos indi-
cadores y registros según le convenga más a uno. Hoy se
van al paro registrado, mañana cogemos la afiliación y no
pasamos por la encuesta de población activa que en el pri-
mer trimestre de este año dijo que la Comunidad Valenciana
era la comunidad autónoma donde más empleo se había cre-
ado de toda España, (aplaudiments) con una tasa de paro,
con una tasa de paro que ya está por debajo de la tasa espa-
ñola. Sí, una centésima, pero antes no lo ha dicho. Ha habla-
do de mucho crecimiento de paro. Una centésima por deba-
jo de la tasa de paro que tiene en estos momentos el merca-
do de trabajo español. Y, además, (veus) que permite ese cre-
cimiento, esa creación de empleo, que cuando el Consejo
Jurídico Consultivo –como bien me ha dicho el conseller de
Bienestar Social, y no podemos partir el tiempo– emita su
informe, la Ley de renta mínima garantizada, sea una reali-
dad, en nuestra comunidad, con un gobierno del Partido
Popular, consensuada con los agentes sociales.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Passem a la pregunta de la síndic del Grup Compromís,
il·lustre senyora Oltra.

La senyora Oltra Jarque:

Gràcies, senyora presidenta.
Senyor president.
Seguim parlant d’economia, que segurament és el que

menys li agrada parlar a vosté. I la nostra pregunta és: ¿quin
efectes sobre la capacitat inversora de La Generalitat té la
minoració dels ingressos i l’alt endeutament de La
Generalitat?

Moltes gràcies.

La senyora presidenta:

Té la paraula per a contestar el president del Consell.

El senyor president del Consell:

Gràcies, senyora presidenta.
Senyories.
Señora portavoz, ninguno. Estos últimos años no hemos

hecho otra cosa crecer en nuestro capítulo de inversión, año
tras año. Este año se está invirtiendo más dinero que nunca
en la historia, más que en el año pasado, que lo fue también
más que el año anterior. Y nuestras previsiones es seguir
invirtiendo más, los años venideros.

La inversión es fundamental para crear empleo, para
generar prosperidad, para mejorar nuestras infraestructuras
y, en definitiva, para dotar de calidad y excelencia a todo
nuestro territorio, que se convierte en un territorio de com-
petitividad.

En estos momentos se están ejecutando inversiones por
valor de 5.000 millones de euros, las previsiones, además,
presupuestarias son de más de 3.000 millones de euros y
nuestra intención es continuar por este camino de la inver-
sión. Uno de los esfuerzos fundamentales para generar pros-
peridad, pero también, en estos momentos, una de las deci-
siones estratégicas más importantes para salir de la crisis
económica a la que nos ha llevado el gobierno socialista.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Moltes gràcies per la rèplica.
Té la paraula la síndica, senyora Oltra.

La senyora Oltra Jarque:

Gràcies, senyora presidenta.
Senyores i senyors diputats.
La veritat és que replicar quan no s’ha dit res és compli-

cat, però faré l’esforç. I podria dir-li, senyor president, que
la deriva econòmica negativa, que patix la nostra comunitat
autònoma, té un únic responsable, que és vosté. I li ho
podria dir perquè si vosté s’apunta en l’evolució positiva de
l’ocupació quan creix, ha d’apuntar-se també a la responsa-
bilitat quan es perden ocupacions i la crisi econòmica s’ins-
tal·la en la nostra societat.

Però no li vaig a donar la importància que vosté no té.
Perquè nosaltres volem mantenir el rigor, cosa que vosté no
fa. I som conscients que la nostra comunitat autònoma, evi-
dentment –com la resta d’Europa–, està imbricada a l’eco-
nomia mundial i, per tant, bona part de la seua evolució
depén de l’economia global. 

Ara bé, del que sí és vosté plenament responsable és de
l‘exacerbat deute públic, eixe sí que ha crescut, no la inver-
sió, perquè no és el mateix invertir que pagar –vostés parlen
molt d’invertir però paguen poc–; de la falta de liquidat de
La Generalitat que impedix efectuar a temps els pagaments,
incrementant innecessàriament els gastos per interessos; de
la pèrdua de credibilitat de la gestió pública; de l’escassa
diversificació de la nostra economia i del malbaratament
dels recursos públics en gastos superflus. De tot açò sí és
vosté el responsable, o l’irresponsable, segons com se mire.
Res de tot açò, per separat, seria massa important, però tot
junt ens situa en una situació molt difícil. 

El deute públic valencià és el segon en xifres absolutes
de tot l’estat, se deia adés. I estaríem disposats a acceptar
que l’administració pública s’endeute per a sostindre la des-
pesa pública en el sistema d’educació, serveis socials, sani-
tat, investigació, polítiques de protecció mediambiental,
una radiotelevisió de qualitat o inversions que incrementen
la cohesió territorial i la solidaritat. Però és inacceptable,
des del nostre punt de vista, que vosté tinga un deute públic
de 13.300 milions d’euros, és a dir, més de 2 bilions, amb b
de barbaritat de pessetes, als quals caldria sumar els paga-
ments diferits o les factures impagades, més, evidentment,
els interessos.

Senyor Camps, és inacceptable que la nostra comunitat
siga campiona del deute, que la nostra ràtio deute/PIB siga
d’un 11,3%, duplicant la mitjana estatal de la ràtio
deute/PIB que està en un 5,6%. Quan esta ràtio supera el
10% les coses es posen difícils. Arròs i tartana, senyors
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